

Título: Neuroteología. Una disciplina novedosa para comprendernos internamente

Descripción del curso

El objetivo es adentrarnos en la neuroteología. Se trata de una disciplina surgida hace algunos años que reúne el conocimiento neurocientífico y el saber teológico. La neuroteología intenta un diálogo crítico entre estas dos disciplinas que, en principio, pueden parecer distantes y muy distintas. Sin embargo, nuestras creencias religiosas residen en nuestro interior, modifican quiénes somos y pueden dar sentido y orientación a nuestras vidas. Las neurociencias se ocupan de comprender cómo las experiencias religiosas, los lenguajes teológicos y la vida espiritual forjan y modelan quiénes somos. Precisamente, porque cada una de estas experiencias queda almacenada en nuestros cerebros y configuran quiénes somos. Al mismo tiempo, la neuroteología pretende ser un conocimiento crítico que ayude a comprender estos fenómenos humanos y sus significados. Por un lado, el conocimiento neurocientífico ayuda al saber teológico a formular su propio saber científico, atesorado por años de Tradición. Por otro lado, las teologías, sus lenguajes, epistemologías y métodos permite ahondar en la disciplina.

Contenidos:

Bloque 1: Asomándonos a la materialidad y a la espacialidad cerebral

Inicios del conocimiento neurocientífico

Objetivos principales de las neurociencias

Algunas características y complejidades del cerebro

Cuidar de nuestro cerebro e interioridad

Bloque 2: Asomándonos a la mente y a la interioridad humana

Relación entre las teologías y las neurociencias

La condición humana: interioridad y consciencia

La neuroteología como opción política transformadora

Hacia una bioteología posible de nuestro interior